

## **BAB V**

### **PEMBAHASAN**

#### **A. Pengaruh Modal terhadap Sustainabilitas Usaha Peternakan Ayam Pedaging di Kecamatan Kanigoro Kabupaten Blitar**

Berdasarkan hasil statistic uji t yang telah dilakukan, maka dapat diambil kesimpulan dari tabel *Coefficient* bahwa nilai koefisien regresi modal bernilai positif dan berpengaruh signifikan terhadap sustainabilitas usaha peternakan ayam pedaging di Kecamatan Kanigoro Kabupaten Blitar yang berarti  $H_1$  diterima. Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian yang dilakukan oleh Tri Utari dan Putu Martini Dewi, yang berjudul “Pengaruh Modal, Tingkat Pendidikan dan Teknologi terhadap Pendapatan Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) di Kawasan Imam Bonjol Denpasar Barat”<sup>59</sup> Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa modal secara simultan berpengaruh positif dan signifikan terhadap pendapatan UMKM di Kawasan Imam Bonjol Denpasar Barat. Jadi, dari penelitian diatas dapat dijelaskan bahwa modal merupakan kegiatan yang sangat penting dalam menjalankan usaha sehingga sustainabilitas suatu perusahaan dapat terjalan dengan baik.

Menurut Munawir modal yaitu hak atau bagian yang dimiliki oleh pemilik perusahaan yang dutujukan dalam pos modal (modal saham), surplus dan laba yang ditahan. Atau kelebihan nilai aktiva yang dimiliki oleh

---

<sup>59</sup> Tri Utari, dan Putu Martini Dewi, *Pengaruh Modal, Tingkat Pendidikan dan Teknologi terhadap Pendapatan Usaha...*, Vol. 3 No. 12, Desember 2014

perusahaan terhadap seluruh hutang-hutangnya.<sup>60</sup> Tanpa adanya modal maka sangat tidak mungkin suatu proses produksi dapat berjalan dengan lancar. Dengan tersedianya modal kerja yang cukup, dalam artian modal tersebut harus mampu membiayai pengeluaran-pengeluaran atau operasi perusahaan sehari-hari, hal ini akan menguntungkan bagi perusahaan khususnya dalam memperoleh laba.

#### **B. Pengaruh Motivasi terhadap Sustainability Usaha Peternakan Ayam Pedaging di Kecamatan Kanigoro Kabupaten Blitar**

Berdasarkan hasil statistic uji t yang telah dilakukan, maka dapat diambil kesimpulan dari tabel *Coefficient* bahwa nilai koefisien regresi motivasi bernilai positif dan berpengaruh signifikan terhadap sustainability usaha peternakan ayam pedaging di Kecamatan Kanigoro Kabupaten Blitar yang berarti  $H_1$  diterima. Hasil penelitian ini sejalan dengan penelitian M. Widyaningrum, D. Mardiningsih dan W. Sarengat yang berjudul “Pengaruh Motivasi terhadap Perilaku Anggota Kemitraan Usaha Ayam Broiler di Kabupaten Grobogan”. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa tingkat motivasi berpengaruh secara simultan berpengaruh positif dan signifikan terhadap perilaku anggota kemitraan usaha ayam broiler di Kabupaten Grobogan.

---

<sup>60</sup> Munawir, *Analisis Laporan...*, hal. 19

Motivasi mempersoalkan bagaimana caranya mengarahkan daya dan potensi bawahan, agar mau bekerja sama secara produktif berhasil mencapai dan mewujudkan tujuan yang telah ditentukan.<sup>61</sup> Sesungguhnya kemampuan kerja merupakan hal yang fitrah dalam kejiwaan manusia yang hukumnya telah diputuskan oleh kebutuhan manusia untuk mewujudkan keinginan-keinginannya.

Jadi dari penjelasan di atas dapat disimpulkan bahwa motivasi merupakan hal penting yang harus diperhatikan dalam mengelola suatu usaha. Dengan adanya motivasi yang tinggi akan menjadikan dorongan dalam mengelola usaha agar dapat mencapai suatu tujuan perusahaan.

### **C. Pengaruh Modal dan Motivasi terhadap Sustainability Usaha Peternakan Ayam Pedaging di Kecamatan Kanigoro Kabupaten Blitar**

Berdasarkan analisis dan pengujian yang dilakukan menggunakan SPSS 16.0 maka peneliti memperoleh hasil yang menunjukkan bahwa variabel-variabel bebas (X1, dan X2) yang terdiri dari modal, dan motivasi mempunyai hubungan positif dengan variabel terikat (Y) yaitu sustainability usaha peternakan ayam pedaging di Kecamatan Kanigoro. Hal ini dapat ditunjukkan pada nilai koefisien regresi  $b_{1,2,3}$  dengan hasil positif yang berarti searah, jika nilai ketiga variabel tersebut naik 1 satuan, maka besaran bebas lainnya konstan. Hal ini berarti bahwa Modal dan Motivasi secara

---

<sup>61</sup> Hasibuan, Malayu S.P., *Manajemen Sumber....*, hal. 141

bersama-sama memiliki pengaruh Sustainability usaha peternakan ayam pedaging di Kecamatan Kanigoro Kabupaten Blitar.

Hasil ini didukung oleh penelitian dari Kartika Putri dkk pada tahun 2014 dengan judul Kartika Putri, Ari Pradhanawati, dan Bulan Prabawani, *Pengaruh Karakteristik Kewirausahaan, Modal Usaha dan Peran Business Development Service terhadap Pengembangan Usaha (Studi pada Sentra Industry Kerupuk Desa Kedungrejo Sidoarjo Jawa Timur)*. Hasil penelitian tersebut bahwa karakteristik kewirausahaan, modal usaha dan peran business Development service memiliki pengaruh signifikan.

Hasil ini juga dikuatkan oleh penelitian penelitian M. Widyaningrum, D. Mardiningsih dan W. Sarengat yang berjudul “Pengaruh Motivasi terhadap Perilaku Anggota Kemitraan Usaha Ayam Broiler di Kabupaten Grobogan. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa tingkat motivasi berpengaruh secara simultan berpengaruh positif dan signifikan terhadap perilaku anggota kemitraan usaha ayam broiler di Kabupaten Grobogan.

Sehingga modal, dan motivasi secara bersama-sama berpengaruh positif dan signifikan terhadap sustainability usaha peternakan ayam pedaging di Kecamatan Kanigoro. Terlihat bahwa  $F$  hitung lebih besar dari  $F_{tabel}$  dengan signifikansi lebih kecil. Jadi secara simultan terdapat pengaruh yang signifikansi antara modal, dan motivasi terhadap sustainability usaha peternakan ayam pedaging di Kecamatan Kanigoro Kabupaten Blitar. Hasil penelitian ini menunjukkan bahwa tingkat motivasi

berpengaruh secara simultan berpengaruh positif dan signifikan terhadap perilaku anggota kemitraan usaha ayam broiler di Kecamatan Kanigoro Kabupaten Blitar.